

BAB IV

TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP AHLI WARIS YANG TIDAK MENDAPATKAN BAGIAN KARENA BELUM MENIKAH

Harta warisan yang diterima oleh ahli waris dalam sistem kewarisan Islam, pada hakikatnya adalah kelanjutan tanggung jawab pewaris terhadap keluarganya. Oleh karena itu bagian yang diterima oleh masing-masing ahli waris berimbang dengan perbedaan tanggung jawab masing-masing terhadap keluarga. Hal ini disebabkan secara umum dapat dikatakan bahwa laki-laki membutuhkan lebih banyak materi dibandingkan perempuan, karena laki-laki dalam ajaran Islam memikul tanggung jawab dan kewajiban ganda yaitu untuk dirinya sendiri dan terhadap keluarga atau karib kerabatnya (termasuk perempuan) serta terhadap anak-anak dan isterinya. Hal ini sebagaimana dijelaskan Allah SWT dalam Al-Qur'an surat al-Baqarah ayat 177, ayat 215 dan ayat 233, surat an-Nisa ayat 34. Kewajiban ini harus dijalankannya, baik anak dan isterinya itu mampu atau tidak, memerlukan bantuan atau tidak. Berdasarkan keseimbangan antara hak yang diperoleh dan kewajiban dan tanggung jawab yang harus ditunaikan, maka sesungguhnya kadar manfaat yang akan dirasakan oleh seorang laki-laki adalah sama dengan apa yang akan dirasakan oleh seorang perempuan. Meskipun pada mulanya seorang laki-laki menerima dua kali lipat dari perempuan, namun sebagian dari yang diterimanya akan diberikannya kepada perempuan dalam kapasitasnya sebagai pembimbing yang bertanggung jawab. Inilah keadilan dalam konsep Islam.

hukum, hanya saja secara teknis pelaksanaannya bisa bervariasi karena bisa terjadi mereka telah memiliki suami isteri dan anak-anak.

Mencabut hak mewaris anak bisa terjadi dan dibolehkan oleh hukum melakukan beberapa hal dibawah ini:

- a) Membunuh atau berusaha menghilangkan nyawa pewaris atau anggota keluarga pewaris;
- b) Melakukan penganiayaan atau berbuat merugikan kehidupan pewaris;
- c) Melakukan perbuatan tidak baik, menjatuhkan nama baik pewaris atau nama kerabat pewaris karena perbuatan tercela;
- d) Murtad dari agama atau berpindah agama dan kepercayaan.

Anak kandung berorientasi pada konsep biologis, yang artinya adalah anak yang beribu wanita yang melahirkannya dan berayah laki-laki suami ibunya dan yang penyebab kelahiran dia.

Sedangkan anak sah berorientasi pada konsep yuridis, artinya adalah anak yang lahir selama dan sebagai akibat perkawinan yang sah.

Pembagian harta warisan harus segera dilaksanakan setelah pewaris meninggal, tidak boleh ditunda-tunda, kecuali jika ada keadaan tertentu yang tidak memungkinkan, misal karena rumahnya belum laku dijual, atau ada ahli waris yang masih bayi atau kecil, atau ada ahli waris yang banci, atau ada ahli waris yang hilang (*mafqud*) dan tertawan, maka ada bagian yang dibekukan (disimpan) untuk sementara hingga diketahui keadaannya. Harta warisan adalah sepenuhnya milik para ahli warisnya, karena itu tidak

boleh mengambil atau menahan harta milik mereka. Segeralah ditunaikan jika mereka menginginkannya disegerakan, jangan sampai karena lama tidak dibagikan, akhirnya muncul kecurigaan dan kebencian dari para ahli waris, karena sesungguhnya mereka bisa jadi sangat membutuhkan harta tersebut.

Penundaan pembagian harta warisan seringkali terjadi manakala sang pewaris wafat masih meninggalkan istri, yakni ibu dari anak-anaknya. Maka anak-anak enggan atau merasa tidak enak untuk menyampaikan kepada ibunya tersebut, agar harta warisan segera dibagikan. Atau bisa juga karena sebab-sebab lainnya, misalnya ada salah satu rumah yang masih ditinggali oleh kerabatnya yang lain. Untuk itu, perlu adanya sikap bijaksana juga dari sang ibu, sesungguhnya harta warisan itu memang milik dan hak para ahli warisnya, diantaranya anak-anaknya. Orang yang paling dihormati tersebut diharapkan memberi pengertian ilmu faraid kepada mereka semua agar tidak terjadi perselisihan.

Hukum waris juga berlaku suatu asas, bahwa apabila seseorang meninggal dunia, maka seketika itu juga segala hak dan kewajibannya beralih pada seluruh ahli warisnya. Jadi, kematian orang yang meninggalkan harta merupakan syarat dari terjadinya pewarisan. Dengan meninggalnya orang yang memiliki harta warisan, maka beralihlah harta warisan itu kepada ahli waris.

Hukum kewarisan Islam memandang bahwa terjadinya peralihan harta hanya semat-mata disebabkan adanya kematian. Dengan perkataan lain, harta seseorang tidak dapat beralih (dengan pewarisan) seandainya dia masih hidup. Walaupun ia berhak

2. Pembunuhan

Pembunuhan yang dilakukan ahli waris terhadap pewarisnya menyebabkan ia terhalang haknya untuk mewarisi. Di samping itu, pembunuhan pada hakikatnya merupakan tindak pidana yang sangat berat, dan menurut akal, pembunuhan tidaklah patut dibiarkan.⁹⁰

3. Berbeda agama

Berbeda agama adalah yakni antara orang Islam dan orang kafir. Orang kafir tidak mendapatkan warisan dari orang islam dan orang islam pun tidak mendapat warisan dari orang kafir. Sabda Rasulullah saw.

حَدَّثَنَا أَبُو عَاصِمٍ عَنْ ابْنِ جُرَيْجٍ عَنْ أَبِي شَهَابٍ عَنْ عَلِيِّ بْنِ حُسَيْنٍ عَنْ عُمَرَ بْنِ عُثْمَانَ عَنْ أُسَامَةَ بْنِ زَيْدٍ رَضِيَ اللَّهُ عَنْهُمَا أَنَّ النَّبِيَّ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ: لَا يَرِثُ الْكَافِرَ وَلَا الْكَافِرُ الْمُسْلِمَ (متفقن عليه)

Artinya :

“Orang muslim tidak bisa mewarisi harta orang kafir, dan orang kafir tidak mendapat warisan dari harta orang islam”. (H.R. Muttafaq ‘Alaih).⁹¹

4. Berlainan negara

Yang dimaksud dengan berlainan Negara adalah, antara pewaris dan ahli waris bertempat tinggal di dua Negara yang berbeda. Para ulama' ahli waris sepakat bahwa berlainan Negara akan tetapi dua Negara tersebut sama-sama Negara Islam tidak menjadi penghalang kewarisan.⁹²

⁹⁰ Fatchur Rahman, *Ilmu Waris*, 32-33

⁹¹ Abi Abdullah Muhammad bin Ismail al-Bukhory, *Matan al-Bukhory*, (Bairut: Maktabah Wa Maṭba'ah, t.t.), 170

⁹² A.Rahmad Budiono, *Pembaruan hukum Kewarisan Islam di Indonesia*, 13

mendapatkan warisan dan siapa saja yang tidak berhak mendapatkan warisan. Sehingga ahli waris yang belum menikah dianggap sebagai salah satu ahli waris yang menyebabkan hak warisnya tidak dapat diperoleh. Dalam artian, ahli waris yang belum menikah adalah penyebab utama untuk tidak mendapatkan harta warisan orang tuanya. Sedangkan dalam ilmu-ilmu kewarisan disebutkan bahwa seorang anak yang lahir dari hasil perkawinan yang sah tergolong ahli waris dan berhak mendapatkan bagian dari harta peninggalan orang tuanya tanpa harus melihat status yang dia miliki. Juga status ahli waris yang belum menikah bukan merupakan penghalang bagi ahli waris untuk tidak mendapatkan bagian dari harta peninggalan orang tuanya.